



WEB@CADEMIE

L'école Web@cademie a pour ambition de former des jeunes sans qualification au métier de **développeur intégrateur web**, en 2 ans. La première promotion a commencé sa formation en avril 2010, la seconde en mars 2012.

Web@cademie est un projet initié par l'association Zup de Co, en partenariat avec l'école Epitech. Celui-ci fait suite à un constat reposant sur 3 chiffres clé :

- 170 000 postes d'ingénieurs restent à pourvoir en France

Avec l'émergence d'Internet, de nombreux ingénieurs qualifiés sont affectés à des tâches de techniciens informatiques faute de candidats employables à ce niveau de formation. Ce phénomène engendre une pénurie dans les demandes de poste à haut niveau et une perte de rentabilité des entreprises de développement informatique.

- Par an, 140 000 élèves sortent du système scolaire sans qualification

En formant ces jeunes de 18 à 25 ans au métier du web, nous libérons des compétences (ingénieurs) et créons de nouveaux emplois (techniciens qualifiés) sur une cible active et motivée en proie au chômage prolongé, pâtissant de leur manque de formation.

- L'informatique française a besoin de 30 000 développeurs

Les entreprises qui recrutent ne trouvent pas de candidats ou se découragent devant la difficulté de la tâche : coût, délais, période d'intégration... Elles finissent par sous-traiter dans les pays « low-cost » à court terme.

La formation se fixe 3 objectifs :

- permettre l'accès à des postes de techniciens qualifiés, pour des jeunes passionnés par l'informatique, motivés mais non pourvus de diplôme, en proie au chômage (notamment dû à un manque de diplôme) ;
- délivrer une compétence à forte valeur ajoutée au marché du travail;
- éviter la délocalisation des métiers du développement informatique, notamment en matière de web.

A terme, Web@cademie souhaite former 1 000 jeunes par an, à travers toute la France.

PUBLIC CONCERNE / ADMISSIONS

Les formations informatiques existent déjà en France, mais elles sont uniquement destinées aux bacheliers : BTS, DUT, écoles supérieures (en établissement scolaire ou à distance).

Web@cademie s'adresse à des jeunes déscolarisés, passionnés par l'informatique, âgés de 18 à 25 ans, qui ne trouvent pas (ou plus) leur place dans le système scolaire traditionnel et/ou qui ont décroché avant le baccalauréat.



L'école propose à ces jeunes, pour qui l'accès à un emploi qualifié est souvent difficile, de recevoir une formation qui leur permettra d'intégrer des postes pérennes dans le secteur informatique.

Les étudiants de Web@cademie sont présélectionnés par un cabinet de recrutement, spécialiste de la diversité et de l'égalité des chances, en collaboration avec les missions locales, les PLIE, les maisons de développement économique, Pôle Emploi, etc.

Puis les équipes de Zup de Co, Mozaïk RH et Epitech procèdent à une sélection grâce à des entretiens qui permettent d'évaluer la motivation des candidats et leur disposition à s'engager pleinement dans la formation, et à des « tests machine » qui jugent les prérequis informatiques des candidats.

Une fois sélectionnés, les étudiants intègrent la « piscine », période de mise à niveau et d'immersion de trois semaines, à l'issue de laquelle les étudiants sont considérés admis, et forment ainsi une promotion Web@cademie.

FORMATION, METHODE, DIPLOME

La formation dure 24 mois et est répartie de la manière suivante :

- 12 mois sont destinés à l'enseignement au sein du campus technologique de l'Epitech
- 12 mois sont destinés à un contrat de professionnalisation en entreprise.

Les cours se déroulent sur la base de 40h par semaines réparties en 25h de projets encadrés, coaching et évaluations et 15h de cours « classiques ».

La formation est conduite par l'école Epitech, une des meilleures écoles pour transformer une passion pour l'informatique en expertise.

La formation d'Epitech, très recherchée par les entreprises (*100% d'embauche à la sortie de l'école*), repose sur trois qualités essentielles : l'adaptabilité, l'autoprogression et la pédagogie par projet. Epitech est présente dans 12 villes de France (Paris, Bordeaux, Nantes, Lyon, Toulouse, Lille, Strasbourg, Nancy, Rennes, Montpellier, Marseille, Nice), permettant ainsi par la suite, le développement de Web@cademie en région.

Web@cademie repose sur une méthode pédagogique alternative et une réelle démarche de professionnalisation :

- tout au long de la formation de 24 mois l'étudiant bénéficie d'un accompagnement/coaching individuel,
- fidèle à la culture du projet d'Epitech, les étudiants ont à réaliser chaque semestre des mini-projets individuels et des projets en groupes de 3 à 4 personnes. Ces projets doivent être développés, rendus et présentés selon des critères professionnels.

La réalisation collective permet de fédérer les efforts, d'encourager et de responsabiliser chacun,



- professionnels et entrepreneurs du secteur interviennent régulièrement à l'École afin de présenter aux étudiants les particularités de leurs métiers et les compétences attendues par les acteurs du marché,
- Web@cademie facilite l'intégration en entreprise grâce à un contrat de professionnalisation de 12 mois après 12 mois passés en école.

Web@cadémie n'est pas seulement une formation qui correspond aux besoins des entreprises du secteur des TIC (Technologies de l'Information et de la Communication), c'est aussi une formation qui enrichit les personnalités, les rend solides, ouvertes au changement et aux autres, permettant une réussite immédiate et surtout durable.

L'équipe de Web@cademie travaille actuellement à faire reconnaître le **Certificat Epitech de Développeur Web** qui sera délivré aux termes de la formation. Ce diplôme pourrait faire l'objet d'un Certificat de Qualification Professionnelle.

FINANCEMENT

Le coût de la formation sera couvert par des subventions ou participations d'entreprises :

- les sociétés dont le mécénat est dédié aux activités d'insertion professionnelle, de formation et d'accompagnement des jeunes,
- les SSII en demande de développeurs web,
- les fondations,
- la taxe d'apprentissage que Zup de Co est habilitée à recevoir au titre des activités complémentaires ou via Epitech.

La formation coûte 7K€ par étudiant.

VOUS ETES UNE ENTREPRISE

Vous souhaitez :

- Recruter nos développeurs ou proposer des contrats de professionnalisation dans le cadre de la formation
- Faire un don, qui offre une déduction fiscale de 66%.
- Verser la Taxe d'apprentissage, via l'Association Zup de Co habilitée en 2010 au titre des Activités Complémentaires, ou via l'Epitech, habilitée dans la catégorie B et A ou B et C par cumul, en signifiant l'objet Web@cademie dans votre promesse de versement.

Pour toutes ces démarches et demande d'information ou suggestion, veuillez nous contacter aux coordonnées suivantes :

Augustin Longueville
Zup de Co
Responsable Web@cademie
06 48 08 19 64
augustin@zupdeco.org

François Benthane
Zup de Co
Président Fondateur
06 09 05 09 05
francois@zupdeco.org